

Pully

ÉDITO
 INFRASTRUCTURES
 PORTRAIT
 CULTURE
 SOCIÉTÉS LOCALES
 JEUNESSE
 CAVE DE PULLY
 URBANISME
 AGENDA

ÉDITO

PULLY, UN PATRIMOINE VIVANT ENTRE PASSÉ ET AVENIR

Avec la fin de l'été, Pully sort de sa torpeur estivale et s'anime autour de ses trésors culturels et communautaires. Le recensement du patrimoine bâti met en lumière la richesse historique de notre Ville, préservant les pierres qui ont vu grandir des générations. Pourtant, ce n'est pas seulement l'histoire qui forge l'identité de Pully, mais aussi les jeunes pousses qui la peuplent. À ce titre, la mise en service du nouveau Collège de Chantemerle Nord est un bon exemple de réalisation réussie, alliant architecture durable et réponse aux besoins scolaires et parascolaires actuels. Et ceci, sans oublier le côté récréatif offert par les places de jeux, en particulier après la rénovation de celle de Mallieu.

Parallèlement, les trois garderies présentées dans ces pages continuent d'incarner un lien précieux entre l'éducation et l'enfance, en accompagnant nos tout-petits dans leurs premiers pas vers la sociabilisation et l'autonomie.

Pully n'est pas que culture. Cette année, la société de gym célèbre ses 125 ans, un jalon pour cette institution qui a rythmé la vie sportive de tant d'enfants et d'adultes. Cet anniversaire est le symbole de la vitalité de notre tissu associatif, qui fait battre le cœur de notre communauté.

Enfin, les événements autour de la Capite des vignes de la commune ont été un moment de convivialité, preuve que nos racines viticoles continuent de nourrir la vie sociale locale.

À Pully, passé et avenir se croisent à chaque coin de rue, nourris par des initiatives qui renforcent ce lien unique entre tradition et modernité.

JEAN-MARC CHEVALLAZ,
 Conseiller municipal

INFRASTRUCTURES

TEKSI

UNE ASSOCIATION AU SERVICE DE LA GESTION DES INFRASTRUCTURES PUBLIQUES



Offrir une eau potable de qualité, évacuer et traiter les eaux usées de façon respectueuse de l'environnement, garantir un approvisionnement continu en électricité ou encore mettre à disposition des routes et espaces publics de qualité nécessite des infrastructures réalisées dans les règles de l'art et régulièrement entretenues.

En 2022, la valeur à neuf des routes et réseaux souterrains de Pully est évaluée à quelque 432 millions de francs. Sachant que la durée de vie moyenne de ces équipements est d'un peu moins de 60 ans, des investissements annuels de l'ordre de 7 à 10 millions de francs sont nécessaires pour les maintenir en fonction. Pour optimiser ces dépenses, il est essentiel de disposer d'une connaissance précise de la localisation et de l'état de ces infrastructures.

Dans cette optique, les Villes de Pully, Lausanne, Morges, ainsi que le Service intercommunal de Gestion (regroupant 10 communes de la Riviera, dont Montreux et Vevey) se sont unies pour développer un logiciel standardisé, à code source ouvert. Cette approche présente plusieurs avantages: une maîtrise complète des développements informatiques, et donc une adaptation rapide des fonc-

tionnalités du logiciel aux besoins spécifiques des villes, et enfin d'importantes économies, grâce à la mutualisation des coûts et le partage des ressources humaines.

À la suite de la mise en production de deux modules professionnels dédiés à la gestion de l'eau potable et à l'évacuation des eaux, une réflexion a été engagée entre les partenaires du projet, en vue de pérenniser ces développements à long terme. C'est ainsi que le 25 mai 2022, l'association à but non lucratif « TEKSI » a vu le jour. Cette dernière a pour vocation de fédérer les premiers partenaires du projet et les nouveaux contributeurs autour d'une organisation structurée et dynamique, de stimuler le tissu économique en favorisant les partenariats avec l'économie privée, de développer le savoir-faire suisse dans les domaines de la production de logiciels et de la gestion

des infrastructures, ainsi que de mutualiser les coûts de maintenance et de développement des modules existants et futurs (réseau de gaz, de chauffage à distance, etc.).

Forte d'une quarantaine de membres regroupant des villes, un canton, des bureaux privés, des développeurs et le secteur académique, actifs sur l'ensemble du territoire national, l'association TEKSI est présidée par un collaborateur de l'Administration pulliérane et s'appuie sur le site Internet www.teksi.ch pour se présenter et donner un cadre à son organisation.

En conclusion, TEKSI incarne une réponse dynamique et collaborative aux défis de la gestion des infrastructures publiques. Avec son engagement à rassembler les acteurs clé des secteurs informatique et public, à favoriser l'innovation et à promouvoir des pratiques durables, cette association contribue au maintien d'infrastructures publiques efficaces et pérennes, pour le bien-être de toutes et tous et pour les générations à venir.

Rens. : Alexandre Bosshard, adjoint du chef de service DTSI (dtsi@pully.ch) et Luis Teba, adjoint du chef de service SSI (ssi@pully.ch) ou sur teksi.ch.

JEUNESSE

NOUVELLE UNITÉ D'ACCUEIL POUR ÉCOLIERS (UAPE)



Cette rentrée a été marquée par l'ouverture de l'UAPE

L'Agora

située, au rez-de-chaussée du Collège de Chantemerle Nord. Destinée aux enfants de la 1 à 4P, cette nouvelle structure à l'atmosphère colorée, dotée de 118 places, permet à chaque enfant de s'épanouir pleinement. Elle offre un accueil de qualité mettant en avant la découverte de la nature, la créativité, l'autonomie et le développement de l'estime de soi. Dans la Grèce antique, l'Agora était une grande place publique permettant la réunion des citoyennes et citoyens. Aujourd'hui, elle désigne un centre d'activités diverses dans une ville. De ce concept émanent des notions fondamentales telles que le partage et le rassemblement qui sont également au cœur de nos préoccupations. C'est de cette idée qu'est née l'UAPE L'Agora.

Rens : UAPE L'Agora, Mme Fatima Moret, uape.lagora@fondation-fej.ch



INAUGURATION DU COLLÈGE DE CHANTEMERLE NORD

L'inauguration et les portes-ouvertes du nouveau bâtiment scolaire de Chantemerle, à l'avenue de Belmont, auront lieu jeudi 31 octobre prochain dès 18h. Cette construction, réalisée intégralement en bois et selon les critères du développement durable, accueille 11 salles de classe et une unité d'accueil (UAPE), l'Agora, pour 118 enfants.

PORTRAIT

UNE PULLIÉRANNE AU SÉNÉGAL

Fanny Fleck, jeune Pulliéranne, s'est envolée cet été avec l'organisation Nouvelle Planète.

Après une préparation de six mois, qui a notamment servi à la recherche de fonds, Fanny Fleck a travaillé sur un projet d'entraide internationale durant une période de trois semaines en s'immergeant dans le quotidien d'un village rural. Ce projet de promotion du maraichage

durable en lien avec un groupement de femmes dans le village de Touba Pakala consiste à construire un périmètre maraîcher et une unité de transformation pour le mil et le maïs afin d'améliorer l'indépendance alimentaire du village et de pouvoir vendre le surplus. Cela permet d'améliorer les conditions de vie du village et de lutter contre l'exode rural.



L'accueil, la bienveillance et la générosité des locaux ont beaucoup marqué Fanny et ses collègues. « J'aimerais soulever la cohésion de groupe des femmes lors de l'élaboration du périmètre maraîcher. Leur énergie et leur bonne humeur nous poussaient à donner le meilleur de nous-mêmes. Nous avons aussi vécu des moments aussi simples qu'inoubliables avec les habitantes et les habitants, tels que des jeux avec les enfants ou des soirées passées à danser. L'une des grandes richesses d'un tel voyage est de réaliser tout ce que l'on peut s'apporter lorsque l'on mélange des cultures différentes. Les personnes qui nous ont accueillies ont conservé des valeurs que nous avons tendance à perdre : le sens de l'entraide, du partage et de la vie en communauté. On nous a d'ailleurs tout de suite enseigné le mot « nio far » qui signifie « on est ensemble » en wolof. »

Nouvelle Planète est une organisation suisse à but non lucratif créée en 1986, neutre sur le plan confessionnel. La Ville de Pully soutient des projets de Nouvelle Planète depuis plus de 20 ans. www.nouvelle-planete.ch

JEUNESSE

ENTRE HÉRITAGE ET INNOVATION

Cette année, la Fondation de l'enfance et de la jeunesse (FEJ) a célébré deux anniversaires : les 50 ans de la Garderie du Parc et les 20 ans de la Nurserie des Alpes. À cela s'ajoute l'ouverture tant attendue de la nurserie-garderie Le P'tit Loft. Cette nouvelle structure accueille 44 bébés de 4 à 18 mois dans une ambiance inspirée des lofts new-yorkais. La conception des locaux, l'éclairage ainsi que le mobilier font de ce lieu un cocon accueillant pour les enfants.

Ces jalons historiques et cette nouvelle ouverture symbolisent un engagement constant et dévoué envers l'éducation et le bien-être des tout-petits, reliant harmonieusement le passé, le présent et le futur. Ces événements ne sont pas seulement des réussites individuelles, mais aussi un hommage collectif à toutes celles et ceux

qui ont contribué de près ou de loin au développement de ces structures. Directions, éducatrices et éducateurs, parents, enfants, personnel administratif ainsi que les partenaires communaux et privés ont tous joué un rôle crucial dans ces aventures humaines. Leur soutien est essentiel pour que ces institutions restent des lieux de vie, d'apprentissage et d'épanouissement pour les générations futures.

Ces moments illustrent non seulement l'importance et l'évolution constante des besoins en matière d'accueil préscolaire, mais rappellent aussi la nécessité de développer l'offre d'accueil pour permettre aux parents de concilier sereinement leurs responsabilités professionnelles et familiales, tout en offrant aux enfants un environnement respectueux et stimulant. L'accueil préscolaire, par son rôle clé dans

le quotidien des familles, est l'un des fondements de notre société actuelle. C'est pourquoi la FEJ s'engage avec soin depuis tant d'années à préparer les adultes de demain à la citoyenneté. Partageant l'idée de Maria Montessori, la FEJ croit fermement que libérer le potentiel des enfants peut transformer le monde. Les structures d'accueil préscolaires et parascolaires symbolisent cet engagement. Elles soutiennent la parentalité, honorant le passé tout en embrassant un avenir prometteur et rempli de défis.



Rens : Fondation de l'enfance et de la jeunesse, 021 721 31 67, info@fondation-fej.ch

NOUVEAU PRÉSIDENT DU CONSEIL COMMUNAL



M. Frédéric Bründler est le nouveau Président du Conseil communal de Pully depuis le 1^{er} juillet 2024. Le 1^{er} Vice-Président est M. Patrick du Bois et le 2^e Vice-Président est M. Yassin Nour.



CULTURE

FESTIVITÉS POUR LES 75 ANS DU MUSÉE D'ART DE PULLY

SAMEDI 21 SEPTEMBRE 2024

Le Musée d'art de Pully vous invite à célébrer ses 75 ans lors d'une journée festive sur l'esplanade du Prieuré, le samedi 21 septembre dès 14h, à l'occasion de la Nuit des musées!



FIGURATION NARRATIVE, UN AUTRE LANGAGE POP

DU 13 SEPTEMBRE AU 15 DÉCEMBRE 2024

Dans le cadre de son 75^e anniversaire, le Musée d'art de Pully propose une exposition consacrée à la figuration narrative, organisée conjointement avec la Fondation Gandur pour l'Art, Genève. À travers une sélection de plus de 80 œuvres, l'exposition propose de redécouvrir un mouvement méconnu de la scène artistique des années 1960-1970.

www.museedartdepully.ch

La fête commencera avec un loto exceptionnel animé par l'humoriste Renaud de Vargas, où de nombreux lots seront à gagner. Vous pourrez aussi explorer une sélection exclusive de livres et d'objets en lien avec le Musée d'art et son histoire, disponibles à la librairie du 75^e, créée spé-

cialement pour l'évènement. De plus, le restaurant East Side Pully proposera un stand de restauration et de boissons tout au long de la journée. À partir de 18h, une déambulation enjouée de la fanfare de Pully vous mènera à travers les rues de la ville. La parole sera ensuite donnée à Gil Reichen, syndic, et Niklaus Manuel Güdel, directeur des Musées de Pully, pour une partie officielle, suivie d'un apéritif festif offert par la Ville. Ces activités sont gratuites

et ouvertes à toutes et à tous. Cette date marque aussi l'ouverture de la nouvelle exposition de l'ArchéoLab, «Portail vers le passé», une expérience en réalité virtuelle à travers trois périodes historiques de Pully (voir ci-dessous), ainsi que le lancement de la nouvelle saison de La Muette - espaces littéraires, l'institution culturelle dédiée à C. F. Ramuz et à la littérature. Ces activités seront accessibles sur présentation du billet de la Nuit des musées.

CULTURE

PORTAIL VERS LE PASSÉ UNE EXPÉRIENCE IMMERSIVE EN RÉALITÉ VIRTUELLE DANS L'HISTOIRE DE PULLY

DU 21 SEPTEMBRE 2024 AU 29 JUIN 2025



L'exposition *Portail vers le passé* offre une expérience inédite en réalité virtuelle mettant en scène les découvertes archéologiques majeures sur trois périodes historiques. Choisissez votre personnage et voyagez dans son époque! Chacune vous fera vivre des situations originales, témoignant de la diversité des modes de vie des sociétés qui se sont succédés sur le Plateau suisse. L'ArchéoLab vous invite également à explorer les coulisses de la création numérique en découvrant les véritables objets qui ont inspiré le projet.

www.archeolab.ch



Prix du jury 2024:
Lucie Kohler
Prix du public 2024:
Valentin Merle
Prix de l'AMP 2024:
Cathia Rocha

AMIS DES MUSÉES DE PULLY

Chaque année, l'Association des amis des musées de Pully (AMP) met sur pied un concours destiné à donner de la visibilité aux jeunes artistes, à encourager leur créativité et à contribuer au rayonnement et au développement du Musée d'art de Pully. Trois prix sont décernés. Les œuvres primées sont cédées par les artistes et offertes au Musée d'art de Pully pour étoffer ses collections. Félicitations aux artistes 2024!

www.amisdesmuseesdepully.ch



SOCIÉTÉS LOCALES

Le Pully Rink-Hockey Club évoluera en LNA lors de la prochaine saison. La Municipalité a félicité toute l'équipe pour cette promotion lors d'une réception, en juin dernier.



CAVE DE PULLY

LA CAPITE

PREMIERS ÉVÈNEMENTS DANS LES VIGNES

Le 26 juin 2024 s'est tenue la première manifestation de la Cave de Pully dans les vignes de Pévret. À cette occasion, la Capite a abandonné son rôle dédié à l'exploitation des vignes pour se muer en ambassadrice des vins de la Cave de Pully. Pour les accompagner, de la petite restauration et un foodtruck ont proposé des verrines et des mets frais et variés, le tout à déguster dans un cadre enchanteur, sur fond de musique et de vue à couper le souffle.

Cet événement a rassemblé une nombreuse clientèle qui a pu profiter d'un cadre idyllique et d'une ambiance chaleureuse. La même semaine, une table éphémère organisée en partenariat avec Lausanne à Table et La Générale a régalié huit convives tiré-e-s au sort. Le succès remporté par ces premières rencontres débouchera sur d'autres surprises, tout aussi conviviales. Pour ne rien manquer des événements futurs, abonnez-vous aux réseaux sociaux de la cave!

Instagram: @cavedepully / Facebook: Cave de Pully
Site Internet: www.cave.pully.ch

AGENDA

MUSÉE D'ART DE PULLY

Jusqu'au 15 décembre
Exposition *Figuration narrative, un autre langage pop*
www.museedartdepully.ch
@museeartpully

ARCHÉOLAB

Jusqu'au 29 juin 2025
Exposition *Portail vers le passé. Expérience immersive en réalité virtuelle dans l'histoire de Pully*
www.archeolab.ch
@archeolabpully

LA MUETTE – ESPACES LITTÉRAIRES

Institution dédiée à C. F. Ramuz et à la littérature
www.lamulette.ch

NUIT DES MUSÉES

21 septembre, de 14h à minuit
Au Musée d'art de Pully, à l'ArchéoLab et à La Mulette – espaces littéraires
www.lanuitdesmusees.ch

DON DU SANG

27 septembre, de 11h30 à 15h30
à la Maison Pulliérane

BIBLIOTHÈQUE DE PULLY

Chouette bébé lit
20 septembre, 1er novembre, 6 décembre, de 9h30 à 10h30

Le mercredi des petits (dès 3 ans): **9 octobre, 6 novembre, 4 décembre, de 10h15 à 10h30**

Les groupies littéraires
8 octobre, 11 novembre et 17 décembre, de 11h à 13h

Programme complet sur www.bibliotheque.pully.ch

PROCHAINES SÉANCES DU CONSEIL COMMUNAL

Me 25 septembre, à 20h
Me 30 octobre, à 20h
Me 20 novembre, à 20h
Me 4 décembre, à 18h

RÉCUPÉRATION DES DÉCHETS SPÉCIAUX MÉNAGERS (DANGEREUX ET TOXIQUES)

5 octobre de 8h à 12h
pl. de la Clergère

VERTE-RIVE

Du 10 au 22 décembre, tous les jours de 13h30 à 18h
Exposition Guisan150
www.guisan150.ch



URBANISME

RÉNOVATION DE LA PLACE DE JEUX DE MALLIEU

En 2023, la Ville de Pully, par l'intermédiaire de la Direction de l'urbanisme et de l'environnement, a sollicité la population pour initier une démarche de réaménagement participatif de trois places de jeux: Mallieu, les Daillettes et l'Emilienne. La première étape de ces réaménagements s'est achevée par la réouverture, début juillet, de la place de jeux de Mallieu où les jeux vétustes ont été remplacés, entre autres, par une tour à grimper et un trampoline enterré. La prochaine étape consiste en la rénovation de la place de jeux des Daillettes où les travaux sont prévus pour l'hiver/printemps 2025.

URBANISME

PATRIMOINE NATUREL ET PAYSAGER

Le règlement d'application de la loi sur la protection du patrimoine naturel et paysager (RLPrPNP) est entré en vigueur le 1^{er} juillet 2024. L'une des principales modifications est la réduction de la dimension à partir de laquelle les arbres sont protégés et la nature des interventions soumises à une autorisation préalable. Vous trouverez plus d'informations à ce sujet sur le site Internet www.pully.ch/arbres ou au 021 721 37 00.

RECENSEMENT DU PATRIMOINE BÂTI

Démarrée en 2021 sous la direction de la Division cantonale des monuments et sites, la révision du recensement architectural de Pully vise à évaluer les qualités architecturales des bâtiments, de leurs abords et des sites pour révéler la richesse du territoire communal. Au-delà des bâtiments connus de toutes et tous, tels que le Prieuré ou le temple de Chantemerle, Pully compte un patrimoine bâti important et présent dans de nombreux quartiers. Marqueur de l'identité de la ville et témoin de son développement, ce patrimoine gagne à être identifié et compris, afin de sensibiliser la population et les propriétaires à sa sauvegarde. La première étape de la révision a été validée par les autorités au début de cette année. Elle comprend environ trois quarts des objets à évaluer. Le solde sera analysé d'ici la fin de cette année. En parallèle, la Municipalité a adapté sa réglementation pour protéger le patrimoine d'importance locale et éviter sa démolition.



Villa «La lumière»
photo: Gilles Brodard

Toutes les informations sur le recensement architectural du canton de Vaud sont consultables sur le site Internet: www.vd.ch/territoire-et-construction/monuments-et-sites/recenser-le-patrimoine-architectural

SOCIÉTÉS LOCALES

GYMPULLY

Le club de gymnastique de Pully a fêté en grande pompe ses 125 années d'existence, du 27 au 30 juin 2024, transformant le Quai Milliquet et la salle omnisports Arnold Reymond en épices de célébrations intergénérationnelles. Cet événement marquant a réuni membres actuels et anciens, familles, amies et amis du club pour un week-end riche en émotions et en activités.

L'inspiration derrière ces festivités? Un hommage à l'héritage exceptionnel du club, fondé en 1899, et aux valeurs de respect, de plaisir, d'amitié et d'engagement qui l'animent depuis plus d'un siècle. L'occasion était unique: réunir toutes les générations pour partager des souvenirs et renforcer les liens à la GymPully.

Les festivités ont débuté avec un apéritif d'ouverture et une projection en plein air, suivis, le lendemain, d'un tournoi sportif amical où plus de 100 participantes et participants ont concouru dans des épreuves de volley, spikeball et pétanque. Samedi matin, malgré la météo capricieuse, les membres

125 ANS D'HISTOIRE CÉLÉBRÉS AVEC ÉCLAT

du club ont procédé à des démonstrations de gymnastique au sol et aux anneaux. L'après-midi était consacré à des ateliers d'initiation à la salle omnisports de l'Arnold Reymond.

L'événement a culminé avec une silent disco, où jeunes et moins jeunes ont dansé avec entrain, avant de se retrouver le dimanche pour un parcours parents-enfants et un brunch convivial.

Les retours des participantes et participants ont été unanimes, soulignant la qualité de l'organisation et l'esprit chaleureux qui régnait tout au long des festivités. Pour l'organisatrice, Giulia Damiano, «voir autant de personnes unies pour célébrer une histoire commune est extrêmement gratifiant.»

La GymPully clôturera cette année jubilaire en beauté avec un gala le 23 novembre, promettant une dernière salve d'émotions et de performances. Après 125 ans, la GymPully continue d'incarner l'esprit sportif et convivial, une véritable force vive et passionnée pour le sport régional.

www.gympully.ch